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La Spezia: il padronato attacca salari e livello d'occupazione 
•j . 

.Sciopero alia Montecatini contro 
Documento sulle prossime amministrative 

Grosseto: il PCI propone 
giunte unitarie di sinistra delForario 

Anche alia« Cappelli»si vuole ridurre il perso
nate — Oggi manifestazione in citta — Inter-

rogazione dell'on. Fasoli 

Dalla nostra redazione 
LA SPEZIA, 10. 

I lavoratori e le lavora-
trici dello Jutificio Monteca
tini scioperano domani, ve-
nerdi, e sabato contro la 
nuova drastica riduzione del-
l'orario di lavoro. La dire-
/ione dell'azienda, come e 
noto, ha disposto che nel set-
tore juta l'orario venga por-
tato dalle attuali 40 ore set-
timanali a 32 ore; nel set-
tore plastica l'orario e stato 
portato a 40 ore. 

Si tratta di un provvedi-
mento molto grave, non sol-
tanto perche significa ulte-
riore abbassamento dei gia 
miseri salari percepiti dai 
lavoratori di quell'azienda, 
ma perche viene a cadere in 
una situazione di pesantezza 

Incontro 
con Nenni 

per i licenziati 

della Difesa 
II sindacato provinciale Di 

fesa-CGIL informa tutti i la
voratori licenziati per « non 
rinnovo di contratto» dagli 
stabilimenti militari della Di
fesa negli anni '51 e seguen-
ti, che la propria segreteria 
nazionale, unitamente alia se
greteria della Federazione na-

. zionale degli statali, si e ri-
volta al vice presidente del 

' Consiglio dei ministri, ono-
' revole Pietro i Nenni, avan-
zando richieste di un nuovo 
colloqulo per esaminare la 
possibility di addivenire ad 
una soluzione del problema 
in favore dei licenziati del 
Ministero Difesa. 

Nel rendere noto quanto 
sopra, il sindacato Difesa-
CGIL si riserva di informare 
sugli sviluppi deU'tnlziativa 
assunta. 

generale • della vita indu
s t r i a l ed economica spezzi-
na. In proposito, alio scopo 
di invitarli ad intervenire, 
una interrogazione e stata 
presentata oggi dal eompa-
gno on. Fasoli ai ministri 
deirindustria e Commercio, 
delle Partecipazioni Statali 
e del Lavoro e Previdenza 
Sociale. 

Che si tratti di un vero 
e proprio attacco al livello 
di occupazione ed alle re-
centi conquiste salariali dei 
lavoratori, del resto, e sot-
tolineato anche da altri ana-
loghi provvedimenti. Secon-
do insistenti voci, infatti, la 
Societa Cappelli avrebbe gia 
deciso di porre in * cassa in-
tegrazione > a zero ore un 
altro forte numero di dipen-
denti e di operare il licen-
ziamento di numerosi impie-
gati e apprendisti. 

I lavoratori, considerato 
che da oltre un mese i di-
pendenti sospesi e posti in 
cassa integrazione ammon-
tano a 160 e che prima di 
questo provvedimento, 130 
unita si sono alternate a ven-
tiquattro ore e a zero ore 
e che da aprile il restante 
dei dipendenti effettua un 
orario di 40 ore settimanali, 
hanno deciso di passare al-
Tazione sindacale ritenendo 
di non poter sopportare ul-
teriori sacrifici, quali la ir-
regolarita nella correspon-
sione della retribuzione e la 
poca chiarezza nell'attivita 
produttiva dell'azienda. 

I lavoratori ritengono che 
tale situazione oltre che dal
le organizzazioni sindacali, 
deve essere seguita con par-
ticolare interesse dall* opi-! 
nione pubblica e dalle au-
torita. verso le quali chiedo-
no un deciso intervento. 

In segno di protesta con
tro la mancata corresponsio-
ne della retribuzione di ago-
sto, i lavoratori della « Cap
pelli > hanno intanto deciso 
di effettuare una manifesta
zione in citta nella mattina-
ta di domani, venerdl. 

• GHOSSETO, 10 
II Comitato Federate del PCI ha reso pubblico un co-

municato circa le prossime elezioni amministrative. dove 
si rlvolge Invito « agli altrl partltl operal — PSI e PSIUP — 
perche nel Comunl dove vlge 11 sistema maggioritario siano 
formatl schleramentl unitarl dl sinistra, capaci di mantenere 
ed estendere le posizionl di potere delle classi lavoratricl. 

Nel contempo si preannuncta la piena disponibilita del 
PCI ad estendere tale intesa a tutte quelle forze che slano 
disposte a collaborare negll interessl del lavoratori. 

Sempre, in questa pubblica posizione, il PCI si e impe-
gnato. sin da ora, a lavorare — anche nei Comuni dove si 
vota con la proporzionale e nella Amministrazione provin
ciale — perche dopo le elezioni siano «ricostituite giunte dl 
sinistra aperte ai partitl e raggruppamenti democratici». 

Dopo aver chiesto che anche il PSI ed 11 PSIUP pren-
dano una posizione chiara ed inequivocabile sin da ora, il 
comunicato del C.F. termina invitando «gli altri Partitl a 
stabilire un accordo alio scopo di anticipare le consultazioni 
per il rinnovo del Consign Comunall di Capalbio, Montero-
tondo, Cinigiano, Campagnatico, la cui scadenza e prevista 
per il 10 maggio 1965». 

Con tale anticipazione, infatti, si alleggerirebbe 11 costo 
che tali comunl debbono affrontare per sostenere due con
sultazioni (quella per il rinnovo del Consiglio Provinciale a 
novembre) che si tengono a breve scadenza tra di loro. 

" Agganciamento » 

Etari: crisi 
nell'edilizia 
Licenziamenti anche in due grosse 

aziende mefalmeccaniche 
Dal nostro corrispondente 

BARI, 10 
Quali i fenomeni congiuntu-

rali in riferimento all'occupazio-
ne operaia che si presentano in 
provincia di Bari con la fine del
le ferie e la ripresa della nor-
male attlvlta produttiva? 

Un dato salta subito eviden-
te: ci troviamo dl fronte a^ una 
grave contrazione nel settore 
deU'edilizia e in quelli connessi 
a questa attivita quale quello 
della pietra e del tufo. Stando 
agli imprenditori questa situa
zione e da attribuirsi alia con
trazione del credito. Ci troviamo 
cosl di fronte ad un calo del-
L'occupazione che si accompagna 
ad una riduzione di fatto dei sa
lari. 

Dei 20 mila lavoratori, occu-
pati nel settore deU'edilizia a 
Bari e nella provincia, non e la-

<< Offensiva turistica » ad Ancona 

Una funivia per godere 
le bellezze del Conero 

Portonovo ai piedi del monte Conero 

cile fare un calcolo su quanti 
di questi si trovano senza lavo
ro perche i licenziamenti non 
vengono in base a regolari de-
nunzie agli organi competenti. 
Alcunl cantieri, questo e certo, 
hanno sospeso l'attivita e non 
sono dei minori, mentre in altri 
le riduzioni di mano d'opera 
vanno dal 10 al 70%. 

Ai cantieri Spaer per la co-
struzione della circonvaUazione 
intorno a Bari la mano d'ope
ra e stata ridotta da 200 a poche 
decine di unita. La Vianini di 
Gmmo sin da giugno ha licen-
ziato 70 .operai per cessazione 
di lavoro. Lo stesso aveva fatto 
un'altra impresa di Valenzano 
per 50 operai. 

I settori collegati all'edilizia 
che risentono di piu di questa 
situazione congiunturale sono 
senza dubbia quelli della pietra 
e del tufo, anche se nel primo 
settore la situazione si presenta 
con evidenti sintomi contraddit-
tori in quando si nota la diffi-
colta delle piccole e medie im
prese e un'azione da parte di 
quelle piu consistenti ad assorbi-
re le prime. Licenziamenti so
no stati attuati in diverse pic
cole e medie imprese dl Tranl 
ed in lateriflci di Terlizzi. men
tre nelle cave di tufo di Gravi-
na vi sono stati licenziamenti 
sino al 50% degli organici. 

In queste aziende la produzio-
ne non e diminuita in percen-
tuale alia riduzione del persona-
le co nevidente aumento dello 
sfruttamento degli operai. A 
questa manovra si presta anche 
un fenomeno che si va svilup-
pando ormai a largo raggio nel-
Li provincia: il ritorno dalle 
cittk del Nord. e specie da Mi-
lano e da Torino, di operai emi-
grati negli anni scorsi e che ora 
in quelle citta trovano difficolta 
di occupazione. 

Sintomi allarmanti si notano 
anche in settori diversi da quel
lo deU'edilizia. Due notevoli a-
ziende metallurgiche di Bari. le 
Officine Calabresi e le Officine 
Romanazzi in questi ultimi mesi 
hanno licenziato un centinaio di 
operai la prima ed una cinquan-
tina la seconda, tutte e due con 
la motivazione della mancanza 
di comme&se. 

Italo Palasciano 

Dalla nostra redazioiie 
ANCONA, 10 

Settembre e U mese durante 
il quale le aziende preposte 
al turismo, tirando le somme 
della stagione andata, cercano 
di programmare la futura atti
vita per migliorare 1'nttrezzatu-
ra, per creare le migiiori con-
dizioni di soggiorno per gli 
ospiti futuri. 

Ad Ancona in questi giorni e 
alio studio, da parte di una ap-
posita commissione. un piano 
particolareggiato della sistema-
zione a scopo turistico del Mon
te Conero. L'Ente Riviera del 
Conero ha fatto redigerc. infatti. 
un progetto per una funivia che 
dovrebbe coUegare Sirolo e Por-
tonovo aUa Vetta del Monte, 
mettendo tn condizione Tescur-
sionista di ammirare le beUez-
ze della parte, a; piii. sconosciu-
ta del massiccio monte d: An
cona. »,., . 

' In proposito nbbiamo rivol-
to alcune domande al Presiden
te della -Riviera del Conero-. 
ing. Ascoli. 

. ' D. — Cosa puo dirci in me-
rito alio svolgimento della sta
gione turistica e In particolare 

- suirafflusso turistico? 
* R. — Purtroppo, come lei avra 

noUto, la stagione 1964 e sUta 
)iut*Mto incostante dal punto 

mateorologico, purtutta-$ 

via la nostra zona non ha dovuto 
rilevare delle flessioni neUe pre-
senze: si potra forse affermare 
che la permanenza e .stata P-u 
breve per le ragionl del tempo. 
Comunque da un primo esame 
posso con soddisfazione afferma
re che U numero dei frequenta-
tori delle localiti deUa -Rivie
ra- non sono affatto diminuiti. 

D. — Quali sono state le la-
eune delle attrezzature turisti-
che che a suo giudizio si deb
bono eiiminare? 

R. — Debbo purtroppo ripete-
re quanto fu o^getto di preci-
sazione da parte mia; innanzi-
tutto si proflla un grave pericolo 
per U turismo locale: la grande 
artena deU'autostrada del sole. 
ormai in fase di ultimazione. 
convogiiera tutte le correnti del 
nord Europa. attraverso tale 
strada, vereo il Sud d"Italia. An-
ona. la sua Provincia e, direi. 

tutta la costa Adriatica risentira 
degli effett; negativi se non 
verra provveduto tempestiva-
mente alia costruzione dell'auto-
strada Adriatica (la Bologna-
Canosa), unico rimedio per con-
vogliare una parte delle correnti 
tunstiche deU'Europa Orienta-
le verso i luoRhi tradizionali del
le spiagge adriatiche. : 

Rispondendo alia sua doman-
da naturalmente sono ancora 
molte le lacune e deflcienze del
la -Riviera del Conero», ma 

come lei certamente sapra solo 
da pochi anni la Riviera si e 
presentata neU'asslse turistica 
nazionale e per quanto si sia fat
to e realizzato purtuttavia an
cora e lungo U cammino per 
qualiftcare ed attrezzare la zona 
di nostro interesse. 

D. — In condusione da quan
ta. da lei detto, si ritiene di 
poter dedurre che oltre alle at
trezzature ricettive vere e pro-
prie alber^hiere la "Riviera-
necessita di tante altre attrez
zature accessorie. 
- R. — Effettiv3mente come le: 
dice il turista non pub a^conten-
tars di trovare un piacevole 
sogs;iorno in albergo ma deve 
anche essere accompagnato. per 
cosl dire. neUe varie ore della 
giornata in cui pu6 trovare di-
vago attraverso gite, locali di di
vertimento. impianti sportivi ed 
altre attrezzature del genere; 
seguendo questa linea si segue 
quanto e gia da anni effettuato 
neUa nazionc svizzera che e 
maestra di turismo per cui ogni 
albergo offre al proprio clien-
te, oltre alia pensione. anche 
una possibilita di gite in funivia, 
una partita di tennis, un luogo di 
divertimento situato in posto 
panoramico. oltre a quanto puo 
formare oggetto di richiamo e 
un piacevole soggiomo nel pe-
riodo di vacanza. 

pasi 
Ma 

elettorale fallito 

Monsignore 
li ha 
delusi 

COSENZA, 10. 
La data delle elezioni ammi

nistrative e ormai prossima e, 
come al soli to, (a DC coseritmu 
si e gia mobilitdta per I'opera-
zione *agganciamento» del cle-
ro locale; operazione che in 

assato ha dato buoni frutti. 
questa volta i maneggioni 

dc hanno fatto i conti senza 
Voste (nel nostro caso t'arciue-
scovo di Cosenza Mons. Dome-
nico Picchinnenna) e sono ri-
masti scottati dalla loro stessa 
baldanzosa sicurezza. Questo il 
significato di un singolare epi-
sodio accaduto sabato scorso a 
Lago, un comune distante 40 
Km. dal capoluogo che ha su-
scitato non poco scalpore negli 
ambienti poZitici locali. Prota-
gonisti sono stati, da una parte 
il segretario prouincfale della 
DC nonche consigliere provin
ciale eletto in quel collegia, 
prof. Fedele Palermo e il sin-
daco di Lago signora Di Grazia 
e dall'altra parte Varcivescovo 
Picchinnenna. 

Costui recatosi a Lago per 
somministrare la cresima ad un 
gruppo di ragazzi dopo la ce-
rimonia veniva invitato dal Pa
lermo e dalla Di Grazia a re-
carsi nella vicina frazione di 
Greet per visitare alcuni am-
malati. Accettava Vinvito di 
buon grado e, sempre accom
pagnato dai due esponenti dc, 
partiva alia volta di Greci. 

Giunto sul luogo, al posto dei 
malati trovava invece una mol-
titudtne di persone che regge-
vano tabelloni con lo scudo cro-
ciato e ineggiavano al Paler
mo e al sindaco. 

Jnsomma tutto era stato pre-
disposto per un vero e proprio 
comizio d'apertura della cam-
pagna elettorale. Mons. Picchin
nenna tmmediatamente /Iufava 
la grossolana montatura eletto-
ralistica e, risentito, lasciava di 
stucco i presenti partendo alia 
volta di Cosenza. 

Iniziativa del Comitato Fed era I e di Piombino 

DIFFUSIONE STRAORDINARIA 
PER ONORARE TOGUATTI 
Cerimonie commemorative a Monte SanfAngelo, Crotone, Cagliari 

"I 

L_ 

Con la parola d'ordlne 
- Un lettore dell 'Unlta in 
piQ pud essere un voto di 
p iu ; e certamente un Ita-
liano in plO megllo infor-
mato, piO capace di gludi-
care gli avvenlmentl e dl 
lo t tare», la commissione 
atampa e propaganda del 
Comitato comunale di Piom
bino del partito sta prepa-
rando la grandlosa diffuslo-
ne straordinarla del nostro 
glornale, flssata per dome-
nlca 20 settembre, nella 
quale saranno impegnati 
tut t i quanti I dirigentl e gli 
attlvisti<del partito e della 
Federazione giovanlle co-
munlsta. 

In tal modo, assleme al • 
raggiunglmento del cinque 
mil ioni nella sottoscrlzlone 
(pari al 100 per cento del-
I'obiettivo), i comunlstl 
piombinesi rlcorderanno il 
tr lgesimo della morte del 
compagno Togllatt l , 

In una lettera invlata a 
tut t i i dirigentl e gli a t t l -
v ist l , la sezione stampa e 
propaganda del Comitato 
comunale chlede che que
sta diffusione rapprescnti 
un momento importante del 
lavoro di rafforzamento del 
parti to e della sua orga-
nlzzazione, curando che da 
essa sorga « una nuova le
va di dlffusori, nella quale 
slano Impegnati e dlano 
I'esempio 1 compagni plO 
responsabili ». 

Proseguono intanto le ma-
nlfestazloni commemorative 
dell'opera del compagno 
Palmlro Togl lat t l . A Monte 
SanfAngelo d) Foggta una 
affollata assemblea si e 
svolta al 'teatro « Piemonte-
se» nel corso della quale 
ha parlato II compagno on. 
Pasqualino Pasqualicchio. 
Sono intervenuti official-
mente, assoclandosi al cor-
doglio, delegazionl del PSI, 
del PSIUP, della CCdL e 
del Comune. 

Anche II Consiglio comu
nale di Crotone ha comme-
morato II compagno To-
gl iat t i . Al ia rievocazlone 
del sindaco, compagno loz-
zi , si sono associati gli a l t r i 
gruppi politic! democratici . 
Inoltre una seduta solenne 
commemorativa ft stata te-
nuta a Cagliari dal Comi
tato regionale sardo ' del 
PCI . II discorso ft stato te-
nuto dal compagno Glrola-
mo Sotgiu. Successivamente 
i l compagno Umberto Car-
dia, pr ima di svolgere i l 
rapporto 'sulla campagna 
per la stampa comunista e 
sulle prossime elezioni am
ministrat ive, ha commemo-
rato la ftpura del comoagno 
Augusto Salicl, della Segre
teria della Federazione di 
Nuoro e "membro del Co
mitato regionale del part i to, 
recentemente scomparso. 

.N 
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La commemorazione di Togliattl a Monte SanfAngelo 

Una lettera 
scrittore La 

dello 
Cava 

Alia sezione comunista di 
Locri e giunta la seguente 
dichiarazione dello scrittore 
Mario La Cava. 

'Non ho avuto mai occa-
sione di conoscere Togliatti 
di persona; e ora rimplango 
di non averla trovata. Sape-
vo che in lui Vazione politi
co discendeva coerentemen-
te dalla forza di un pensiero 
complesso ed omogeneo, che 
permeava di se perfino le 
battute della polemica spic 
ciola; e oggi sento come non 
mai che con la sua perdita 
prematura il mondo ha per-
duto uno dei suoi piu gran-
dt politici. In lui in era la 
1orza del silenzio e quella 
dell'eloquenza. Vastuzia del-
Vattesa e I'audada dell'azio~ 
ne. Curava le mtnime cose, 

agendo Vocchio fisso alle 
grandi e a queste subordina-
va sempre Vazione con vi-
sione lungimirante ed uma-
na. Non lo si puo pertanto 
acusare superficialmente di 
questo o di quell'errore, co
me sarebbe giusto di chi 
agisse nel campo dei successi 
contingenti: la sua strategia 
richiede altro metro. 

* Per quanto riguarda l'lta~ 
lia, basti ricordare lopera da 
lui svolta, all'indomanl della 
liberazione, per indirizzare 
su vie paciflche rimpeto ri-
voluzionario del partito co
munista, senza fargll perde-
re il suo carattere di punta 
nela lotta politica e senza 
rilmfnuire se stesso nel suo 
prestigio di grande capo ri-
voluzionario: cid valse ed 
evitare all Italia un destino 

11 giovani reclutati 
in onore di Togliatti 
Undici giovani, abltantl 

nel popolare rlone «Mode-
na • dl Reggio Calabria sono 
stati reclutati alia FGCI in 
onore del compagno To
gllattl. 

I nuovi iscrltti: Battaglia 
Giuseppe, lavagista; Conde-
mi Cataldo, stndente; Demeo 
Giuseppe, pittore; Dlstratto 
Giuseppe, vanovale; Gera-

citano Antonio, cementlsla; 
Irenze Armando, ferralolo; 
Luvaro Domenico, banconi-
sta; Mandalarl Cesare, ope-
raio; Melito Antonino, stu-
dente; Pascone Bruno, n a -
novale; Suraci Domenico, 
studente, sono stati reclutati 
in poche ore dal compagno 
Bocco Palamara della Segre
teria provinciate della FGCI 

analogo a quello della Grt-
cla, dove la reazione finl ptr 
trionfare nel modo piu cru-
dele ed avilente. 

• Vguale sagezza egli d|-
mostrd nel raccomandare 61 
calma al popolo offeso, pron
to a scendere nelle piazze, in 
risposta all'attentato da lui 
subito, per non /are il pioco 
degli awersari; e commuo-
ve oggi pensare a quel suo 
nmano consiglio, oggi che si 
piange la sua perdita, forse 
prindpalmente a causa di 
quel disesnnato ferimento. 

* Cosl come commuove, nel 
tentative dl comprendere 
una personality tanto com-
plessa come quella di To
gliatti, sempre devota alia 
forza persuasiva della ragio-
ne da sembrare talvolta enig-
matica, com'e dei grandi po
litici, la gentilezza del suo 
cuore bisognoso di affetto, 
quale traspare dal fatto di 
avere accolto in casa e adot-
tato una bambina che aveva 
perduto il fratello nei moti di 
Modena del 1953. Si faceva 
accompagnare da lei, come 
da una figliuola, si compiace-
va di vederla crescere e cer
tamente sperava in lei come 
un buon padre amorevole. 
Alain immagini di lui ce lo 
fanno vedere nell'atteggla-
mento raccolto di chl si ri-
volge alia sua figliuola con 
quelle parole che dovevano 
essere le ultime di una no-
bile vita. 

MARIO LA CAVA-

Trattative aperte tra I'azienda di Stato e l a « United States Steel» 

Terni Chimica: i sindacati vogliono 
discutere gli orientamenti dell'azienda 
Perche e fallito Taccordo con I'ENI! — II giudizio di due operai dirigenli sindacali — II nuovo contralto, pur 
con i suoi limiti, va subito applicato — II problema della nociv'rta, degli organici, delle qualifiche 

Antonio Presftpi 

Incompatibility 

parlamentare 
per il monarchico 

D'Amore 
L'on. Emilio D'Amore, elet

to per il partito monarchico 
alle ultime elezioni politiche 
nella circoscrizione Avellino-
Benevento-Salerno. dovra sce-
gliere nel termine di t rent a 
giorni tra l'incarico parlamen
tare e la carica di ammini-
stratore delta societa di tra-
sporti automobilistici ASITA. 
La Giunta delle elezioni della 
Camera ha infatti respinto, 
nella sua seduta di ieri, il ri-
corso dell'on. D'Amore awer-
so la decisione precedentemen-
te adottata dalla stessa Giun
ta, che aveva stabilito la in
compatibility — ora deftnitiva-
mente ribadita — tra il man-
dato parlamentare e la carica 
di amministratore di una so
cieta di trasporti, che effettua 
un servizio per conto dello Sta
to (quello postale); sicche, in 
quanto tale, D'Amore si tro-
verebbe nella duplice veste di 
controllore e controllato. 

Nel caso che Ton. D'Amore 
si vedesse costretto a rinun-
ciare - al mandato parlamen
tare, preferendo rimanere alia 
direzione dell'ASITA, gli sue-
cederebbe alia Camera l'awo-
cato Olindo Preziosi, di Avel-
lino, che e gia stato deputato 
in due precedent! legislature 

Dal nostro corrispondente 
TERNI, 10 

Non sanno per chi lavorano 
i duemila chimici di Papignano 
e Nera Montoro. Tutto cambia, 
anche i padroni ed i dirigenti, 
e per gli operai e'e sempre la 
veneflca polvere di cianamide 
che attecchisce sui tessuti inter-
ni ed esterni degii operai di 
•Papignano ed ha trasformato il 
volto del paese soffocato dalla 
spessa. contre nera delle polveri 
In questo grigiore d'un ambiente 
di lavoro squallido e nocivo, i 
lavoratori sembrano ignari di 
quanto s trama aHe proprie 
spalie. A chi capita di parjare 
con uno di questi anziani ope
rai e'e sempre una domanda che 
si ripete come un *« cliche »: -• ci 
aumentano i soldi o no?». 

In fondo e questa la sola cosa 
che non e mai cambiata: il sa-
lario. Per il resto sono tutte 
sorprese: una sorpresa e stato 
Tannuncio della costituzione 
della societa Terni-Chimica, che 
appunto concerne le due ultime 
aziende chimiche delHRI, quel
le di Papignano e di Nera 
Montoro. 

La notizia si e appresa attra
verso una comunicazione del 
mdnistro delle Partecipaizoni 
Statali, il quale ha dichiarato 
che tra la nuova societa ed una 
industria analoga degli Stati 
Uniti d'Ameriea sono in corso 
trattative. Questo e un fatto che 
riguarda da vicino gli operai, 
due volte: primo, perche avver-
rebbe una nuova compenetra-
zione nell'IRI da parte dei mo-
nopoli stranieri; secondo, perche 
gli operai attendevano il passag-
gio delle due aziende nel grup
po ENT, sempre all'interno della 
famiglia delle Partecipazioni 
Statali dimodoche se ne sareb-
bero awantaggiati anche ai fin; 
del salario e dei rapporti nor-
mativi. 

Macche. La trattattva con lo 
BNt dl cui non fece mistero 
neppure il Presidente della TeT-
ni. Siliato, e tallita. Silenzio di 
tomba su questa faccenda. Ed 

Rosati, i 
segretario della C.I. 

tomba e sprofondata la politica 
delle Partecipazioni Statali, cosl 
come e concepita e formulata 
dal Parlamento. come e stata 
indicata dal Piano Umbro. come 
e stata auspicata dalle forze de-
mocratiche e dalle popolazioni 
umbre: cioe, effettiva molla di 
progresso economico e sociale 
neUa nostra regione. Appare gia 
palese il disegno sul quale si 
e costruita la nuova societa 
Terni chimica: quello di avere 
autonomia dallo stesso gruppo 
della Societa Terni non solo per 
favorire lo sviluppo del settore 
slderurgico molto caro al mo 
nopolio americano della -«Uni. 

'anche in queste eircosUsz* neiialted State* Steel - consoctata del-. 
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la Terni. ma di garantirne la pe-
netrazione anche nel settore chi-
mico, svincolandolo da ogni ten-
tativo di incapsulamento nel-
l'ENI. Sarebbe stato infatti im-
possibile compiere questa ope
razione se Papignano e Nera 
fossero passate all'ENI. E* faci
le dunque arguire quali siano 
state le forze che hanno impe-
dito questo passaggio; sono state 
le grandi imprese americane 
che vanno assumendo posizioni 
di privilegio nella Terni. 

Questo e uno del nodi che 
debbono essere sciolti, una delle 
questioni sulle quali lo stesso 
Governo, le Partecipazioni Sta
tali debbono pronunciarsi e ri-
condurre la propria politica sui 
giusti binari. E* peraltro uno dei 
problemi vivi tra le maestran-
ze. L'attesa di una trattativa 
positiva con I'ENI era giustifl-
cata non solo per dare piu so
nde basi produttive. sicurezza 
di lavoro. ma in particolare per 
migliorare nettamente le condi-
zloni di vita.e di lavoro degli 
operai. 

Sono proprio due dirigenti 
sindacali che abbiamo ascoltato 
dinanzi alio stabilimento di Pa
pignano ad esprimerci un giudi
zio su questo punto. Guerrino 
Giulianelli. segretario provin
ciale della Federchimici Cisl. 
dopo averci detto che -tutti i 
sindacati hanno nchiesto un in
contro per conoscere la strut-
tura ed i programme della nuova 
societa -• — ha affermato che «il 
nuovo contratto dei chimici IRI 
non sodec'sfa pienamente le ri
chieste dei sindacati e le aspet-
tative dei lavoratori. per i ri-
flessi negativi, tanto della situa
zione congiunturale nazionale 
che per le vicende aziendali che 
non hanno consentito una trat
tativa maggiormente positiva *•. 

A sua volta il segretario della 
C.I. Osvaldo Rosati della CGIL. 
ci ha dichiarato: - Va anzitutto 
respinta ogni penetrazione mo. 
nopclistica nelle Partecipazioni 
Statali, sla di privati Italian! che 
americani, e ci proponiamo di 
chiedere al presidente Siliato 
cbiaTiawati sull* trattative con 
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l'BNI e sugli intendimenti della 
nuova societa e in particolare 
circa i rapporti coi lavoratori. 
Per ci6, il sindacato Filce-CGIL 
— ha detto Rosati — che ha fir-
mato 3 contratto con senso di 
responsabflita di chi sa di non 
poter andare oltre a causa degli 
ostacoli posti dalla politica go-
vernativa del blocco dei salari, 
si battera immeddatamente per 
l'applicazione sin dal primo ot-
tobre delle norme previste nel 
contratto, concernenti gli au-
menti salariali, le classiflcazioni, 
la nocivita, gli organici». 

II giudizio degli operai sul 
contratto e analogo a quello 
espressoci dai due dirigenti sin-

Giulianelli, 
segretario della CISL 

dacali. Nella consapevolezza ded 
limiti del contratto, ohe non ha 
potuto essere adeguato appieno 
a quello vigente nelle aziande 
chimiche ENI, gli operai voglio
no che sia attuato immfjlatt 
mente. Ci sono problemi acuti. 
Sui salari si attende R sua—da 
acconto e l'aumento dopo 11 pri
mo acconto di 15-20 mila "lire 
avute in piii, U, mese scorso. Sul
la nocivita — un aspetto vitale 
in queste due fabbriche — la 
CGIL lo riproporra per una 
trattativa a livello aziendale. La 
ferie gli operai se le vogliono 
prendere, mentre in questi gtar-
ni a Papignano i guardiani si 
premurano di andare a casa di 
operai che stanno riposandosi 
per fl. periodo delle ferie defto | 
scorso anno, e li obbligano a 
rientrare al lavoro: *«Manea 
personale -, dicono. Qulndi si I 
presenta il problema degli orga
nic! e conseguentemente delta ] 
classiflcazioni, dato che, con al
cuni operai «<5 si fa a paHa-, 
spostandoli di posto in posto. 
Problemi sui quali ci sara nuo
vo impegno di lotta. 

Alberto Provantini 

Rientrata la 

riduzione d'orarro 

allaSPICA 
. LIVORNO, 10. 

I A decisione della riduzione 
deU'orario di lavoro alia SPICA, 
che prevedeva — secondo 1 cri-

; teri della Direzione dl quella 
fabbrica — un orario settima-
nale da 48 a 40, e rlentrato: 
pertanto la situazione e restate 
quella precedente. Questo a se. 
guito di ulterior! contattl Ira 
la Commissione Interna della 
Fabbrica e la Direzione della 
stessa. 
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